



Descartan riesgo de ruptura con aliados

Se contradicen por avance de la electoral

• **LA PRESIDENTA** del Senado, Laura Itzel Castillo, reconoce "atorón" en negociaciones con petistas y verdes; el coordinador de diputados, **Ricardo Monreal**, destaca que hay progreso

• Por Tania Gómez
y Claudia Arellano

Legisladores de Morena expresaron contradicciones en cuanto a las negociaciones con sus aliados, el PVEM y PT, respecto a la reforma electoral, que encabeza la titular de la Secretaría de Gobernación (Segob), Rosa Icela Rodríguez, pues mientras el líder de los diputados federales, **Ricardo Monreal Ávila**, indicó que hay avances, la presidenta de la mesa directiva del Senado, Laura Itzel Castillo, reconoció que el diálogo está "atorado".

Castillo Juárez advirtió que no habrá propuesta formal de reforma electoral mientras no exista consenso entre los partidos de la coalición gobernante, aunque descartó riesgos de ruptura en la alianza con el PVEM y el PT, pese a las tensiones que han retrasado avances en acuerdos para la presentación de la iniciativa que, se prevé, ocurrirá en febrero.

"Desde luego hay una comunicación permanente, y lo que sí yo insisto es que se están trabajando los consensos y mientras no haya consenso, pues no habrá una propuesta formal de reforma electoral", afirmó la legisladora, al reconocer que persisten diferencias entre Morena y sus aliados sobre el contenido de la enmienda constitucional.

eldato

MONREAL ÁVILA rechazó que esté preparando alguna iniciativa paralela de reforma electoral, como se difundió, y dijo que se someterá a la iniciativa que se presente.

Cuestionada en entrevista sobre si observa "focos rojos" de que la alianza pueda romperse ante la falta de acuerdos y los problemas que enfrentan a nivel local con el PVEM y el PT en estados, Castillo Juárez fue enfática en rechazarlo.

"Yo no veo en realidad ningún riesgo y siempre estaremos trabajando a favor de la unidad, y en ese sentido, pues hasta que no haya una propuesta real donde estemos de acuerdo, pues esto no se estaría realizando", dijo.

Por separado, el también presidente de la Junta de Coordinación Política en San Lázaro indicó que está avanzando el trabajo en la negociación que se lleva a cabo en Gobernación.

"Estoy enterado que ha habido reuniones de manera reiterada con el PT y el Partido Verde, así como con Morena en las últimas dos semanas. Incluso hoy (ayer) hablé con la secretaria de Gobernación, y me dijo que van bien los trabajos de acercamiento, de deliberación con el PT y el Verde", señaló en conferencia de prensa.

Añadió que la funcionaria se mostró "muy optimista" y que le dijo "que van bien las cosas", además de rechazar alguna "posibilidad de ruptura" en la coalición de los tres partidos.

"Estamos claros de que lo que vayamos a consensuar, es lo que vamos a presentar aquí en el Congreso de la Unión. Yo es-

toy optimista por que haya reforma, pero también soy muy realista. Yo atiendo la matemática parlamentaria: si no tenemos al PT y al Verde no tenemos reforma constitucional. Si no tenemos uno de los dos, no hay reforma constitucional.

"Es muy claro, y por eso el ejercicio, este trabajo, esta labor que está realizando la secretaria Rosa Icela es encomiable, porque está intentando buscar los caminos de entendimiento y construir la iniciativa con el PT, con el Verde y con Morena. Si no, de lo contrario, no habría posibilidades", expuso.

Monreal Ávila también reconoció que el tiempo es una presión: "Se intenta construir la reforma para la aplicación inmediata, por eso es el plazo que nos está presionando, porque son, si mal no recuerdo, 90 días antes de iniciar el proceso. Tendríamos que tenerla 90 días antes. Toda la reforma constitucional, la reforma legal".

37

Diputados y
senadores pluris
tienen PT y PVEM



RICARDO MONREAL, líder de diputados, ayer, en conferencia de prensa.



LA PRESIDENTA del Senado, Laura Itzel Castillo, ayer, en un acto en la Cámara.